

Le bonnet phrygien

Le bonnet phrygien coiffait les esclaves affranchis de l'empire romain, représentant leur liberté (Phrygie : ancien pays d'Asie Mineure).

Ce bonnet est repris en France au début de l'été 1790 comme **symbole de la liberté et du civisme**. Le bonnet phrygien devient **symbole de la Révolution française**.

Depuis la Révolution, le bonnet phrygien coiffe Marianne, la figure représentative de la République française.

Aux États-Unis, il a été un symbole de liberté pendant la guerre d'indépendance. Il est toujours présent sur le drapeau de l'État de New York.

civisme : désigne le respect du citoyen pour la collectivité dans laquelle il vit et de ses conventions, dont notamment sa loi.



Le drapeau de la France date de 1794 (dessiné par Jacques Louis David) à la demande de la Convention — mais ses origines sont plus anciennes et remontent aux trois couleurs de la liberté (14 juillet 1789) : le blanc de la royauté, le bleu et le rouge, couleurs de la ville de Paris.